

PALMA

En la sociedad *Mar y Tierra* se celebrarán dos bailes de máscaras exclusivamente para los señores socios y sus familias esta noche y el domingo próximo á las 10 de la noche.

Los socios de la Cámara Agrícola Balear están organizando un banquete para el día 15 del corriente mes en obsequio á su digno presidente con motivo de la Memoria leída en la última Asamblea General.

Cumpliendo con el ordenado el Alcalde de Luchmayor ha remitido á este Gobierno de provincia, la lista de los electores de aquel pueblo que tienen derecho á la elección de compromisarios para la de Senadores durante el año actual.

En la villa de María se registraron durante el mes de Enero último seis nacimientos y otras tantas defunciones.

Según nos participa el señor Interventor de Hacienda han sido señaladas las horas de 9 á 11 de la mañana de los días laborales, para los pagos que han de efectuarse por cuenta del Tesoro.

Obedece esta resolución al deseo de evitar el que á última hora se produzcan confusiones que entorpezcan la marcha de las operaciones en aquellas oficinas.

El último número del *Boletín Oficial* de la provincia pública las liquidaciones de las cuentas municipales de los Ayuntamientos de Banyalbufar, Campos, Sineu y Maria respectivas al cuarto trimestre del año último.

Servicios prestados por la guardia civil:

Da cuenta la del puesto de Manacor de haber detenido á un sujeto, presunto autor de haber agredido á otro con una piedra, produciéndole dos heridas en la cara y cabeza, ambas de pronóstico reservado.

Dicho individuo ha sido puesto á disposición del señor Juez competente.

—La de esta ciudad ha dado cuenta á la autoridad superior de un robo que se verificó en la villa de Montuiri, del cual dimos cuenta en su día.

—Noticia la de Algaída haber puesto á disposición del señor Juez competente á dos sujetos presuntos autores de un robo de alhajas y dos hurtos en distintas casas de aquel término municipal.

—Participa la de Alaró haberse efectuado un robo de un hectolitro y cinco litros de trigo, de una casa de campo de los terrenos de *Son Fuster* de aquel término municipal, sin que hasta la fecha se haya podido averiguar quiénes fueron los autores.

—La de Selva, da cuenta de haber detenido á un sujeto que se presentó en casa de un tío suyo, propietario del predio *Son Odre*, exigiéndole que le entregase cierta cantidad de dinero y como aquel se negase á ello le disparó un tiro de revólver cuyo proyectil fué á herirle en la ventana izquierda de la nariz atravesándole el tabique nasal quedando incrustada en el pómullo derecho, calificada de pronóstico reservado.

El expresado sujeto ha sido puesto á disposición del señor Juez competente.

El señor Gobernador Civil de la provincia, ha publicado una circular previniendo á los Alcaldes, Presidentes de las Juntas locales de Primera enseñanza, que deben dar las órdenes oportunas á los médicos titulares para que verifiquen las visitas mensuales á las escuelas oficiales y no oficiales de sus respectivos términos municipales á que les obliga el Real decreto de 4 de Septiembre de 1902.

Bastante concurrido se ha visto el baile de máscaras celebrado esta pasada noche en los salones de La Protectora, durante la animación y el jolgorio hasta las primeras horas de esta madrugada.

En el descanso se adjudicaron los premios del concurso que correspondieron el primero á la máscara con el disfraz de *Cambio de moneda*, el segundo á la que llevaba un traje de *India* y el tercero á un *Traje de Salon*.

PERRO

El jueves último se extravió en la villa de Son Servera un perro perdiguero de buena alzada color gris castaño, cola larga, orejas castañas. Se dará una buena gratificación á la persona que lo presente en esta ciudad calle de Danús, núm. 3 ó en Son Servera al vecino Gabriel Pou Serra (a) Roig.

Riña

Una noche á cosa de las cuatro ocurrió una reyerta entre dos individuos en la calle de Manant, los cuales llegaron á las hechas sacando á relucir uno de ellos un cuchillo con el que agredió á su contendiente produciéndole dos heridas una en el homoplato y la otra en las costillas, ambas al parecer de bastante gravedad.

A las voces del herido, pidiendo socorro, acudieron varios transeúntes, y un guardia municipal, quienes le recogieron y trasladaron al Hospital, donde fué curado.

El agresor huyó precipitadamente, pero la madrugada ha sido detenido por el cabo de la policía y conducido al depósito de Capuchinos.

Según parece el herido es la segunda vez que lo ha sido por el mismo agresor.

CUESTIONES MUNICIPALES

Mañana sábado á las doce de la tarde, se reunirá en sesión extraordinaria el Ayuntamiento de esta ciudad, al objeto de proceder al cierre del alistamiento para el actual reemplazo.

Ayer, el señor Juez de instrucción de este partido, remitió una comunicación al señor Alcalde participando haber suspendido del cargo de concejal á don Luis Martí y Ximenes.

El señor Alcalde, trasladó dicho oficio al interesado.

Para esta tarde á las cinco están convocados los señores delegados de las sociedades recreativas para formar parte del Jurado que ha de adjudicar los premios del concurso de máscaras abierto por el Ayuntamiento.

También se hallan convocadas para esta tarde las comisiones de Hacienda, Gobierno y Policía, Fomento y Beneficencia y Obras.

De las islas Esporas

Como consecuencia de la suscripción abierta en el *Diario La Última hora*, se reunieron en la noche del día de ayer las Autoridades de esta localidad y sin regatear la gloria que por su noble iniciativa merece don Bartolomé Riutort, y con el único objeto de que no se extrañe nuestra pasividad y retraimiento ante la aludida suscripción, unánimemente se convino en hacer constar: Que los jóvenes á quienes alcanzó la desgracia fueron ya en el primer momento visitados por el señor Alcalde, quien con la amabilidad que le es característica, procuró allegar de su peculio particular á las familias de los desgraciados, los auxilios y recursos que el caso requería, dando las oportunas órdenes á los señores Facultativos para que con el celo y actividad que siempre han demostrado, agotaran todos los medios que la ciencia aconseja para conseguir el alivio y curación de los desgraciados jóvenes.

No desmayó el celo de las Autoridades; pero la nobilísima y nunca bien ponderada actitud de don Juan Güell, quien tomando á su cargo todos los gastos de medicinas y alimentos que con gran prodigalidad se facilitan á los enfermos y socorriendo oportunamente con numerario á las referidas familias, ha hecho innecesaria la intervención de las Autoridades, para atender á necesidades que de momento ya han sido satisfechas.

Un suicidio

En la madrugada de anteaer ocurrió en la villa de Santanyi el siguiente hecho:

El vecino de la citada villa Lucas Vidal Grimalt, de 32 años de edad, de estado soltero, que hacia algún tiempo sufría frecuentes ataques de enajenación mental, se levantó de la cama en que estaba durmiendo, y aprovechando un descuido de su madre se disparó dos tiros de revolver, arrojándose después á la cisterna de su propia casa, sin que lograrse evitarlo su anciana madre de 72 años de edad, que al oír los disparos acudió al sitio donde estaba su hijo.

A los gritos de la desconsolada anciana, acudieron algunos vecinos, procurando extraer al suicida, pero cuando lo lograron estaba ya cadáver.

Puesto el hecho en conocimiento de las autoridades se personó en el lugar de la ocurrencia el señor Juez municipal, acompañado del médico titular y una pareja de la guardia civil, empezando el

primero la instrucción de las oportunas diligencias, ordenando el levantamiento del cadáver, que fué trasladado al cementerio, donde se le practicó la autopsia.

De ésta resulta que el interacto se produjo una herida superficial con uno de los proyectiles en la parte izquierda del mesogastrio, y otra herida en el pabellón de la oreja derecha cuyo proyectil tenia alojado en el oído externo.

Ambas heridas eran de carácter leve. La muerte, según dictamen facultativo, fué por asfixia por sumersión.

BANQUETE REPUBLICANO

El 11 de Febrero

Para solemnizar el trigésimo primero aniversario de la proclamación de la República en España se reunieron ayer en el acostumbrado banquete anual, plana mayor, socios del partido republicano y algunos representantes de los pueblos. Los últimos eran los de La Puebla, Montuiri, Binisalem, Pollensa, Alaró Andraitx y Felanitx.

A un centenar ascendían los comensales acomodados en tres mesas paralelas y una transversal, en forma de doble U. Presidió el banquete el veterano don Antonio Villalonga.

El cubierto era á cinco pesetas, sirviéndose por el Restaurant de Oriente un abundante y variado menú.

Abiertos los brindis por el presidente, se concedió la palabra al representante del partido de Pollensa don Rafael Colom, quien en mallorquín se lamentó de que no continúe publicándose el diario *La Unión Republicana*, porque así como el cuerpo necesita alimento, también la inteligencia debe tenerlo, abogando por la prosperidad de la enseñanza.

Usa luego de la palabra el catedrático de Historia Natural don José Fuset, quien también en la primera parte de su brindis se ocupó de las malas condiciones de la enseñanza en España, que como dijo en el Congreso el joven diputado gallego señor Gil y Morfe nos coloca al nivel de los pueblos del Norte de Africa.

Califica al señor Maura de cotorra exótica, diciendo que no debe ocupar la jefatura del Gobierno un hombre que ha dudado de la eficacia de la instrucción en las clases pobres.

Dijo que en el extranjero se enseña lo primero que la ciencia no debe tener religión ni política, como en España, en que está vejada la ciencia por estas trabas.

Termina brindando porque el partido republicano de Palma siga el movimiento del de la península, diciendo que en día no lejano sufrirá la monarquía una sorpresa.

El señor Quiñones hizo un corto brindis en que se ocupó de las órdenes religiosas. Fué muy aplaudido.

Después brindó el concejal don Bartolomé Castañer, el cual se felicitó de la marcha próspera del partido republicano en Palma, haciendo notar lo bien encaminado de la labor republicana en la administración municipal. Habló luego de la obstrucción que han hecho hasta ahora al partido republicano, tanto en las elecciones como fuera de ellas, las autoridades civiles y militares. La eclesiástica, dijo, es la única que hoy no nos cohibe. Después se ocupa de los medios ridículos de que se valían los monárquicos en las elecciones para llevar á las cortes y al Ayuntamiento á sus elementos. Refiriéndose á la palabra dirigida á Maura por el señor Rodrigo Soriano, dijo que en Mallorca el partido republicano no ha hecho nunca distinción de clases. Termina haciendo votos porque este banquete sea el último con que se conmemore la proclamación de la República.

Don Fernando Pou se levantó y dijo que cuando en una casa hay un enfermo grave, se recomienda el orden y el silencio; por esto en España, en que hay un enfermo próximo á expirar (refiriéndose á la monarquía) se reprimen los motines y se impone el silencio.

Luego el señor García Orell brinda diciendo que la implantación de la República marcha en automóvil á razón de 130 kilómetros por hora con un *chauffeur* que sabe sortear los obstáculos (don Nicolás Salmerón).

Refiriéndose al hombre mecha (Maura) según le llaman los republicanos, dice que la oratoria es muy buena para un ateneo, pero muy mala para gobernar una nación.

Dijo que cuando los gobiernos quieren impedir que se salga á la calle para pronunciar un discurso se equivocan, porque los republicanos no promoverán ningún disturbio para que vayan á la cárcel cuatro ó cinco ciudadanos, sin más consecuencias: los republicanos no alterarán el orden más que una sola vez

y esta vez habrá sangre y será la definitiva.

Dice que los republicanos demostrarán que están en condiciones de gobernar á Palma y entonces se convencerán los pueblos de que los republicanos pueden gobernar también la nación. Termina con un viva á la República.

Don Francisco Villalonga hace un discurso de tonos análogos á los de los señores García y Quiñones. Dice que los desaciertos de Maura han de dar el triunfo á la República, por cuya implantación hace votos.

Don Luis Martí después de dedicar un aplauso á algunos ausentes dijo que si los españoles conocieran tanto como los mallorquines á Maura que ni siquiera es *xueta* y cuyo nombre se ha introducido en Mallorca como de contrabando, á buñolazos le echarían del ministerio.

Dijo que acababa de saber que el Juez le había vuelto á procesar y á suspender del cargo de concejal del Ayuntamiento de Palma por un delito de imprenta, de tijera, mejor dicho, extrajudicial de esto cuando no era el Director de *La Unión Republicana* sino el Señor Lerroux, porque si hubiese sido él, no le hubiera faltado valor para declararlo.

Dijo por último que el Gobernador al hacer tantas prevenciones inútiles para la reunión de hoy, ha demostrado igual talento que el cartero de La Puebla que pierde todas las cartas. Terminó dando un viva á la república.

Don Jerónimo Pou dijo que solo pueden arraigar los gobiernos de la Restauración en un país en que se mantenga la ignorancia. Hablando de la desaparición del periódico *La Unión Republicana* dice que pronto resurgirá si todos los republicanos aportan como es su deber su átomo de inteligencia á la modesta y oculta labor de la redacción, porque un periódico no se hace solo. Explica la no avenencia con el partido socialista, lamentando el no poder él ceder su sillón en el municipio á don Francisco Roca.

Manifiesta que la transigencia de los republicanos con las fiestas religiosas del Ayuntamiento, reconoce como causa el no haber querido excitar contra ellos á ciertos elementos antes de llevar á la práctica mejoras de utilidad que Palma espera con impaciencia. Se lamenta de las prevenciones contra los emblemas republicanos en las fiestas de Carnaval. Teme que si se convierte el conflicto entre Rusia y Japón en conflicto europeo España sea la víctima propiciatoria para acallar quejas con pedazos de su territorio, si no se implanta la República.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos y todos los vivas contestados. A las cinco y media se disolvió la reunión con mucho orden.

Una desgracia

A las once de la mañana de ayer corrió por nuestra ciudad la noticia de haber ocurrido una desgracia en la fábrica de breas y barnices que el señor Suau posee en Santa Catalina.

Procuramos enterarnos de lo ocurrido. Parece que hallábase trabajando un operario con un recipiente que contenía varios litros de bencina, cuando al maniobrar con ella, se inflamó, invadiéndole gruesa llamarada, resultando con extensas quemaduras.

Acudieron al lugar del suceso el alcalde señor Planes, el concejal señor Quijada y el médico señor Berga quien prestó al herido los auxilios necesarios siendo, después este trasladado al Hospital civil.

El desgraciado operario se llama Mateo Martorell y Vidal, tiene 34 años y vivía en la calle de la Almodonera.

Preguntamos al Hospital por el estado del herido, manifestándonos que tiene extensas quemaduras en toda parte del cuerpo. Su estado era grave.

Durante la tarde el infeliz Martorell, fué agravándose de tal manera, que á cosa de las nueve y media falleció en medio de fuertes dolores.

Descanse en paz el alma del finado.

Sobre hidrofobia

Respecto á la perra que tan justa alarma produjo, por haber mordido á seis personas la semana última, podemos comunicar las siguientes noticias:

El domingo el animal sospechoso de hidrofobia, murió en el depósito de Tirador, sin haberle podido comprobar ninguno de los síntomas característicos de tan terrible enfermedad; acto seguido se le practicó la autopsia por el inteligente Veterinario Municipal, señor Bosch, con las precauciones que la ciencia aconseja; por el resultado de la misma se confirmó el diagnóstico que había hecho, es decir, que la perra estaba enferma de enteritis con ulceraciones á lo largo de los intestinos.

Sin embargo, el señor Bosch manifestó al señor Alcalde la conveniencia de practicar inoculaciones experimentales ó revelatrices, en cuatro conejillos de Indias, el que le autorizó para adquirir lo necesario para ello, y además en previsión de lo que pudiese ocurrir, se construyó una jaula especial para mejor someterlos á escrupulosa observación.

Se recogió el bulbo raquídeo y trozo de la médula espinal y en el Laboratorio, Bio-Químico se prepararon las oportunas inyecciones hipodérmicas, de las que fueron aplicadas á 2 conejillos un centímetro cúbico y á otros dos medio. Estos animales apesar de ello no han experimentado alteración alguna.

El perro propiedad del señor Cavaller y que fué mordido por la perra sospechosa, continúa sin novedad, no presentando ninguno de los síntomas que remotamente hagan sospechar el estado suspenso de la rabia.

El custodio de Tirador que al hacerse cargo del susodicho animal fué mordido en la pantorrilla, tiene completamente cicatrizada la misma y goza de perfecta salud.

No felicitamos de tales noticias que tranquilizarán seguramente á las personas que fueron mordidas; y al mismo tiempo aplaudimos las disposiciones del señor Alcalde y el celo demostrado por veterinario señor Bosch en el cumplimiento de su deber en asunto de tanto interés para la salud pública.

FIESTAS Y SARAOS

EN EL CÍRCULO MALLORQUÍN

No nos equivocamos al calificar de espléndida la fiesta que anoche celebró el *Círculo Mallorquín*.

Cuanto de elegante y distinguido encierra Palma se había dada cita en los soberbios salones.

Las mujeres se presentaron elegantísimas; todas, ó casi todos realizaban su belleza con el atractivo del escote que deja admirar bustos que ni el más afamado artista moldearía otros tan correctos; las flores en los peinados ofrecían la nota fresca y pastoril entre los trajes de tenues colores.

No faltaba ni un elemento, ni uno solo para completar todos los requisitos que requiere lo brillante, lo fastuoso y lo distinguido.

La sala llena de bellas mujeres, de vistosos uniformes, de irrepresibles fracs, inundada de luz, ejercía misteriosa atracción, la atracción de lo bello.

El *clou* de la velada fueron los *lanceiros*, los lanceros, que según testimonio autorizado, hacia unos veinticinco años no habían figurado en las fiestas del *Círculo*, y aparecían bailándolos 32 parejas que para más perfección y dar una nota de exquisita ejecución los bailarines se habían preparado en agradables veladas en casa de los señores de Quintana, de Fábregues, de Monedero, ejecutando figuras y ensayando combinaciones bajo la dirección del joven Pedro Sureda; y las sesiones preparatorias no fueron inútiles; el baile resultó elegante, perfecto con una ejecución minuciosa y cuidada.

Los dependientes de la sociedad se presentaron luciendo airosa media y calzando zapatos de charol con gruesa hebillas de plata.

El carnaval

Ayer empezaron de lleno en esta ciudad las fiestas de carnal, presentado el aspecto de un día festivo, particularmente por la tarde en que incluso la mayoría de las fábricas estuvieron cerradas.

El paseo del Borne estuvo animadísimo, abundando por la tarde el número de carruajes que concurrieron á la rua algunos adornados y con máscaras.

Por la noche abundaron las mascaritas á pie, haciéndose tanto por la tarde como por la noche gran consumo de serpentinas y confecti.

Los balcones de las vías laterales del expresado paseo estaban atestados de señoritas, librándose verdaderas batallas con los que iban en los carruajes.

Por las calles se vieron transitar algunas patrullas de mamarrachos comiendo groserías que debiera prohibir la autoridad.

TRASPASO

Se desea traspasar una tienda de comestibles bien surtida y con mucha clientela.

En el Centro de Anuncios informarán de quienes es el dueño.

Mercado de Sineu

El mercado celebrado hoy se ha visto muy animado rigiendo los precios siguientes:

Trigo, de 18'00 á 00'00 pesetas los 70'34 litros (cuartera.)
Candeal, de 18'50 á 00'00 id.
Cebada del país, de 11'50 á 0'00 id.
Avena del país, de 8'50 á 0'00 id.
Garbanzos, de 21'00 á 00'00 id.
Maíz, de 15'00 á 00'00 id.
Habichuelas (confits), de 30'00 á 00'00 id.
Idem blancas, de 32'00 á 00'00 id.
Fijoles, de 30'00 á 00'00 id.
Habas, 18'00 á 00'00 id.
Idem para ganados, 17'50 á 00'00 idem
Cerdos cebados, de 00'00 á 00'00 id. arroba.

Teatros

Principal

Bien hizo el señor Fuentes en escoger la noche de ayer para la representación de *El marqués de Priola*, de Lavedan.

Es obra «decadentista» hasta los tuétanos, tanto como su principal personaje (el marqués) un seductor corrompido egoísta, sin creencias, infernal, cínico, que recuerda la siniestra maldad irónica de algunos personajes de Balzac, por ejemplo Vautrin, verdaderas encarnaciones humanas del espíritu diabólico.

La comedia de Lavedan resulta demasiado fuerte para nuestro público y, sobre todo, para nuestras costumbres, en las cuales esas «flores del mal» no se dan, por fortuna, sino como cosa de excepción y muy de tarde en tarde, si bien el bisabuelo del marqués de Priola es nuestro tan acreditado Don Juan Tenorio.

Están compuestas las escenas con la maestría especialísima de Lavedan y los personajes toman en ellas gran relieve, sobre todo el marqués y el que después resulta ser su hijo. La representación puede reputarse por una de las mejores de la temporada, habiendo estado muy bien el señor Fuentes.

Merecen un recuerdo especial la señorita Arévalo, que fué llamada al proscenio en el segundo acto, y el señor Calvo, que recibió su papel con la seriedad y color propios del personaje.

Asistencia Palmesana

Anoche se verificó en el Teatro de la *Asistencia Palmesana* la función á beneficio de la sociedad, representándose las zarzuelas *Corria de toros*, *Chateau Margaux* y *La señora Capitana*. Los actores recibieron repetidos aplausos, teniendo que repetir varios números.

La concurrencia fué numerosísima siendo casi imposible el transitar por las salas de descanso.

Hubo gran derroche de «confetti.» Al terminar *La Señora Capitana* con una gran rapidez se procedió al ofrecido al rrreglo de las sillas con objeto de despejar el salón para el baile.

Muchas parejas bailaron hasta las doce y media de la noche, saliendo la concurrencia altamente satisfecha de la velada.

Notas del Mar

En la mañana de ayer llegó procedente de Marsella el vapor francés *Algérie* con algunos pasajeros y carga.

Por la tarde se hizo de nuevo á la mar para Argel.

—Los vapores *Cataluña* é *Isleño*, que tenían que venir ayer de Ibiza y Barcelona, respectivamente, no lo verificaron á causa del mal tiempo.

—El vapor *Lulio* no salió ayer tarde para Barcelona, á causa del mal tiempo.

—En la almadraba Alfonso XIII, calada en aguas de *Santa Ponsa*, anteaer fueron cogidos muchísimos atunes que fueron vendidos la mayor parte en la plaza de Abastos á precio bastante elevado.

Cultos

Para mañana

Jubilée de Cuarenta Horas
Concluyen en Santa Eulalia en honor del Sagrado Corazón de Jesús. Exposición á las seis de la mañana, á las nueve y tres cuartos prima, tercia cantada, Misa mayor solemne; por la tarde á las cuatro y media Vísperas, Completas, maitines, rosario, el ejercicio del Corazón de Jesús, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Las reformas del general Linares
Madrid 10 á las 22'30

En el proyecto del general Linares leído en el Congreso se le autoriza para reorganizar el ministerio de la Guerra creando un estado mayor del ejército y un consejo supremo. Se refunden las dos fiscalías del consejo supremo. Se suprime la junta consultiva de guerra. Se crea una dirección de la cría caballar y de la remonta.

Se crea una comisión para la inspección de los establecimientos de instrucción y de industria militar.

Se reorganiza la instrucción creando un colegio general. Se reorganizan también los cuerpos de ejército y se modifica la organización de las tropas, de las zonas de reclutamiento y los batallones de la reserva.

Todas estas reformas se plantearán dentro del crédito del presupuesto vigente.

La prensa londinense y la guerra ruso-japonesa.

Madrid 11 á las 10
Londres.—Todos los periódicos se preocupan de la guerra ruso-japonesa.

La mayoría de periódicos ministeriales aprueban la conducta del Japón en su acometividad contra Rusia y dicen que hubiera cometido una solemne tontería si hubiese esperado que le atacase Rusia.

Opiniones sobre la guerra

Madrid 11 á las 10
Londres.—La opinión pública se halla dividida al juzgar el conflicto ruso-japonés, pues no aprecian por igual el éxito de la guerra.

Los técnicos afirman que la guerra durará poco, pues en caso de prolongarse sería fuerte para el Japón pues le arruinaría.

Exportación—Delcassé preocupado
Madrid 11 á las 10'15

Entre los diplomáticos reina gran expectación acerca las probabilidades de una conflagración en caso de alguna potencia favorezca á alguno de las beligerantes.

El ministro de negocios extranjeros de Francia M. Delcassé se muestra muy preocupado por la conducta que debe seguir Francia con su aliada Rusia.

Actitud de China.—Los boxers contra Rusia.

Madrid 11 á las 10'15
De la neutralidad de China depende la actitud de las demás potencias, pues estas obrarán según lo que haga China.

Se teme que esta facilite sus terribles *boxers* para que ataquen á las fuerzas rusas por la retaguardia, especialmente á las tropas de la Manchuria.

Importación de libros

Madrid 11 á las 10
El proyecto de ley leído ayer tarde en el Congreso por el ministro de Hacienda, dice así en sus artículos principales:

Artículo 1.º Quedarán exentos de los derechos de Aduanas desde la promulgación de esta ley, los libros de toda clase que se importen á España, siempre que concurran las circunstancias siguientes:

1.ª Que estén escritos en el idioma del país de donde procedan y estén editados é impresos en el mismo país.

2.ª Que sean obra de un ciudadano de aquel país y tenga adquirido derecho de

propiedad literaria en el mismo.

Art. 2.º La franquicia á que se refiere el artículo anterior solo se aplicará á los países que tengan en vigor tratados de propiedad literaria y concedan á los libros impresos en España igual franquicia, á título de reciprocidad.

Empréstito ruso

Madrid 11 á las 10
Se dice que el Gobierno ruso ha entablado negociaciones reservadas, para contratar un empréstito de mil millones de francos con un sindicato de banqueros franceses, belgas y holandeses.

Los japoneses acometen.—Inglaterra se prepara.

Madrid 11 á las 10'15
Se cree que los japoneses saldrán á Port-Arthur para reforzar la escuadra de Oriente.

Los japoneses han apresado varios barcos mercantes rusos.

El gobierno inglés ha ordenado que su escuadra esté preparada para salir al primer aviso.

Los Estados Unidos ante la guerra
Madrid 11 á las 10'15

Los Estados Unidos han acordado reforzar la división de su escuadra en aguas de las Filipinas con varios acorazados más.

La escuadra norteamericana del Pacífico irá al mar de la China.

Los rusos indignados contra Inglaterra.

Madrid 11 á las 10'20
San Petersburgo.—La prensa rusa, sin distinción de bandería dirige agrias censuras á Inglaterra pues corre el rumor que un sindicato inglés facilitó al gobierno del Japón diez millones de libras esterlinas con la condición de que en caso de que el Japón triunfase devolvería al sindicato mencionado 40 millones de libras.

Esta noticia ha producido gran excitación entre el pueblo ruso, lo que hace que aumente la tirantez de relaciones entre Rusia é Inglaterra.

Noticias contradictorias.—Los efectos del primer encuentro.

Madrid 11 á las 10'30
Siguen recibiendo noticias contradictorias acerca de los resultados del primer encuentro.

Los despachos rusos dicen que los acorazados dañados por los japoneses siguen á flote y sus calderas están intactas pero necesitarán cerea de un mes de reparaciones para volver á entrar en combate.

En cambio los japoneses insisten en que los barcos rusos tienen grandes averías pues cinco de ellos se fueron á pique, pereciendo la mayoría de los tripulantes.

El gobierno ruso ejerce severa censura telegráfica.

Dudas.—Regocijo

Madrid 11 á las 11'40
Londres.—La prensa duda de la autenticidad de los despachos oficiales rusos.

Los japoneses demuestran gran regocijo por el triunfo obtenido en Port-Arthur.

Se abren suscripciones populares para atender á los gastos de la guerra.

Consejo.—Manifestación

Madrid 11 á las 14'15
Se ha celebrado Consejo de Ministros en Palacio presidiéndolo el Rey.

El señor Maura dió cuenta del rompimiento de las hostilidades entre Rusia y el Japón.

Informó también de la crí-

sis del algodón que tantos perjuicios ocasiona á la industria.

Dió cuenta también del curso de los debates en ambas cámaras.

Esta tarde se reunirá la comisión de presupuestos y enseguida que dictamine, se discutirá el proyecto de saneamiento de la moneda.

Los estudiantes hicieron un conato de manifestación que no tuvo consecuencias.

Victoria de los japoneses

Madrid 11 á las 15
Telegrafían de Bagarakí que los japoneses han capturado ocho cruceros rusos que se hallaban con averías en Port-Arthur, conduciéndolos á Masampho.

Telegramas recibidos de Tokio aseguran que las tropas japonesas entraron en Seul y que consiguieron volar el puente del ferro-carril de la Manchuria.

Fallecieron unas treinta personas.

Bombardeo

Madrid 11 á las 15
Noticias recibidas de Londres aseguran que los japoneses reanudaron ayer el bombardeo en Port-Arthur durante veinte y cinco minutos. Los japoneses sufrieron la pérdida de uno de sus cruceros.

Refugiado.—Protección

Madrid 11 á las 16'30
El Emperador de la Corea se ha refugiado en la legación francesa de Tientsin. Ha sido enviado á Seul un destacamento ruso para que proteja á la legación francesa.

Preparativos.—Neutralidad.—Espectación.

Madrid 11 á las 16'45
Cherburgo.—Se preparan para salir de operaciones los cruceros *Auber* y *Desaix*.

Londres.—Nada se sabe respecto á las gestiones hechas por los Estados Unidos para arreglar el conflicto ruso-japonés.

Asegurase que el gobierno yankee, se mantendrá en absoluta neutralidad.

París.—Aumenta la expectación con motivo de las últimas noticias recibidas del teatro de la guerra.

Almuerzo.—Desgracia

Madrid 11 á las 17
La minoría republicana se reunirá para almorzar en casa de Calixto Rodríguez

En Termas de Maledo (Oporto) ha rebentado un depósito de agua ocasionando diez y siete muertos.

Desembarco.—Apresados

Madrid 11 á las 17'15
Tokio.—Unos 36.000 japoneses formando tres divisiones han desembarcado en Corea.

Chemulpo.—Los buques japoneses han copado dos transportes que conducían unos 2.000 soldados rusos.

Senado

Madrid 11 á las 17'05
» » 17'10
» » 17'15
» » 17'20
» » 17'25
» » 17'30

En la sesión celebrada hoy en el Senado despues de varias preguntas de escaso interés ha continuado el debate político.

El señor Amós Salvador atacó al señor Dávila. Atacó también al partido á que él pertenece, defendiéndolo en algunas ocasiones.

Manifestó que no quiere combatir á sus antiguos amigos.

Demuestra su extrañeza por la evolución del señor Nava-

rro Reverter y termina aconsejando que se haga todo lo próspero posible el reinado de Alfonso XIII.

El señor Tejada Valdosera se lamenta de las divisiones de los partidos.

El señor Montero Ríos empieza dando la enhorabuena al señor Navarro Reverter por sus nuevas ideas y niega que los demócratas ayudaran á los republicanos en la obstrucción que hacían al gobierno.

Anuncia su oposición á varios de los proyectos del Gobierno.

Cree que el nuevo partido debe llamarse liberal progresista y que tiene que cumplir su misión con la vista fija á la regeneración de la patria. Aconseja al señor Maura que contenga los impulsos de su imaginación.

El señor Santos Guzmán insiste en que los demócratas ayudaran á los republicanos en la obstrucción.

El señor Montero Ríos manifiesta que son inexactas las palabras del señor Guzmán.

El señor Danvila rectificó diciendo: «Nosotros defendemos la libertad y vosotros la reacción.»

Después acusó al señor Maura de haber comprometido á todos los partidos.

Dijo, dirigiéndose al señor Maura: «Su señoría se asocia á los carlistas y ultramontanos enemigos de las instituciones, consintiendo que en el siglo XX se defienda en el Parlamento á la Inquisición» (*Grandes rumores*).

El señor Labra censuró también al señor Maura por su ligereza en comparar á los republicanos con los anarquistas.

Defiende á sus correligionarios y hablando de los desastres compara la escasa resonancia que tuvo aquí lo sucedido á Inglaterra al perder los Estados Unidos y á Francia con la catástrofe de Sedan.

Al censurar á los frailes de Filipinas, el señor Maura le contesta defendiéndolos y manifestando que el gobierno se cree más fuerte que antes de sustentarse la cuestión del padre Nozaleda.

El señor Maura dice: «Si alguien es fusilable vendemos los ojos á los políticos, pues los frailes son insustituibles para enseñar á ocho millones de indios.»

Hablando del proyecto de escuadra niega que tenga las arrogancias que se le atribuyen, pues el proyecto será elástico y dijo: Queremos una escuadra poderosa y después pretestamos la falta de dinero.

Nueva operación

Madrid 11 á las 18'15
Ha sido operada nuevamente Miss Mina Alix. Tiene un foco purulento de 25 á 30 gramos en el glóbulo cerebral izquierdo. Hay ligeras esperanzas de salvación.

Visita á los presos

Madrid 11 á las 19'10
Algunos republicanos visitaron á los presos políticos en las cárceles.

No ha ocurrido ningún incidente.

En los alrededores de las cárceles había apostadas varias parejas de la policía y de la benemérita.

En la casa del señor Salmeron se reciben inscripciones para el Tesoro Republicano.

En el Congreso

Madrid 11 á las 19'15
La sesión del Congreso se ha visto desanimada, presi-

diendo el señor Romero Robledo.

Han dejado de asistir los republicanos, por encontrarse en los cementerios á depositar coronas en las tumbas de los correligionarios.

El señor Lopez Dominguez ha negado que el Estado cediera los cuadros que pertenecieron á los museos de Filipinas.

Se ha discutido el tratado de comercio con Suecia y Noruega, combatiéndolo los señores Duque de Almodóvar, Sala y Vincenti.

Les contestaron los señores Lombardero, Sampedro y Mora.

El debate ha sido desanimado, contrastando con la animación de estos últimos días.

Preparativos

Madrid 11 á las 19'30
Los señores Linares y Ferrandiz, preparan las disposiciones encaminadas á asegurar la neutralidad en nuestra costa.

Se ordenará á los puertos militares que estén en condiciones para cualquier contingencia.

Nafragio

Madrid 11 á las 19'45
Dicen de Corcubión (Coruña) que á la entrada de la playa naufragó un vapor correo de nacionalidad inglesa cuyo nombre se ignora. Durante la última semana llegó á cuatro el número de naufragios ocurridos en aquellas aguas.

El saneamiento de la moneda

Madrid 11 á las 19'50
En la reunión celebrada por la Comisión de presupuestos del Congreso, se ocupó del proyecto para el saneamiento de la moneda.

Intervinieron en la discusión varios de los vocales, reinando gran diversidad de criterio.

Se señalaron las divergencias que se observan en los presupuestos.

El proyecto se discutió especialmente en la parte que atañe al fondo de previsión para el cambio, indicándose la conveniencia de hacer un empréstito sobre las minas de Almaden.

Se nombró una ponencia para que dictamine.

Declaración del señor Maura.—Los republicanos.

Madrid 11 á las 20'55
En la sesión del senado, des pues del debate político el señor Maura pronunció un hermoso discurso elogiando el proyecto de escuadra y añadiendo que acatará cualquier jefatura.

En la Tertulia Republicana, se organizó una manifestación, que intentó salir á la calle dirigiéndose á la casa del señor Salmeron, siendo disuelta por la policía.

Los japoneses rechazados

Madrid 11 á las 23'10
París.—Se confirma que los fuertes de Port-Arthur rechazaron un intento de desembarco de los japoneses.

Añade el despacho que fueron rechazados á pique dos acorazados, dos cruceros y tres transportes japoneses.

San Petersburgo.—Se desmiente que el Czar haya pedido la intervención de las potencias.

Meeting republicano

Madrid 12 á las 1
Se han celebrado meetings republicanos en todos los distritos.

En tres diferentes fueron detenidos los diputados señores Lerroux, Lletget y Rodrigo Soriano, conduciéndolo-

les al Gobierno Civil, siendo de nuevo puestos en libertad después de interrogarles el señor Gobernador.

Nombramiento.—Noticia confirmada
Madrid 12 á las 3

Petersburgo.—Ha sido nombrado el almirante ruso Alekxief comandante general de mar y tierra.

Las últimas noticias del Extremo Oriente confirman que han sido rechazados los japoneses de Port-Arthur con bantantes bajas.

Llegada.—Naufragio

Madrid 12 á las 3'30
Vigo.—Ha llegado á este puerto el buque de guerra inglés *Príncipe George*.

Cerca de Bayona naufragó el velero ruso *Volfrang*, salvando los bayoneses la tripulación.

Mencheta.

Especiáculos

Función para hoy:—Los Galotes y Los melones,
A las ocho en punto
Entrada general: o'90 ptas.—Id. Paraiso y Tertulia: o'60 id.

Amacans Montaner

Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 á 11
Pañería y Novedades para Señora y Cebero. Grandes y selectos surtidos y todos á las secciones.
Sastrería á la medida para Caballeros y Niños. Géneros del país é ingleses especiales de primera elección. Figuras inglesas y españolas.
Sastrería á la medida para Señoras. Confección de toda clase de prendas para Señora bajo modelos y figuras de París, Londres y Viena. Artículos especiales para la confección de Sastrería.
Sastrería á la medida para Militares. Géneros especiales para uniformes, galones, bordados y cuanto se necesita para el vestuario militar.
Sastrería especial para los señores Sastrerías de Paños y todos los géneros propios para el traje talar, todo de primera calidad.
Ornamentos sagrados. Damasos. Brocados. Gigueros. Albes y todo lo que se requiere para el Culto Divino.
Estatería Religiosa de la Casa Vayreda. Orfebrería religiosa y servicio de mesa.
Plata Menesca.
Comisaría á la medida y confección de Baños.
Ropa blanca para servicio personal de la casa y mesa.
Cortinajes y Alforbras. Artículos de punto.
Buen surtido: buen trato, venta de confianza y precios reducidos.
Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 á 11

Liquidación por fin de temporada

Notable baja de precio en todos los géneros.
Sedas y lanas negras para enaresma de ocasión.
Precios sin competencia
MIGUEL MATAS, COLOM, 17 á 21

PREPARACION RAPIDA

De Matemáticas, Aritmética práctica, Cálculo mercantil y Teneduría de libros por partida doble, etc.
Procedimientos fáciles y resultados admirables. Obras escritas por D. B. Vives, Profesor de la Unión Protectora Mercantil, Apuntadores, 8-4.º

Gran Casa de Comida

DE FRANCISCO PUJOL
Calle de Vallori—15—Palma de Maior
Esta casa recientemente abierta puede ofrecer á sus favorecedores buen servicio, limpieza y economía en los precios, pues está montada á la moderna y al alcance de todas las fortunas.
Mi lema, es: limpieza, prontitud y economía que es lo que nos hace falta en el siglo XX.
A comer bien á la calle de VALLORI, n.º 15.



ALLENTE DE ORO

25 Brosa 25
6 fas y lent a cristal de Roca y demás clases
GEMELOS PARA TEATRO
Se hacen composturas
PRECIOS REDUCIDOS

SE VENDEN

una casa situada en Son Sardina compuesta de habitaciones para tres familias amplio local habilitado para el negocio de almendras, cocheras y demás dependencias.
Informarán Alzamora Hermanos, San Miguel, 61.

Tip. lit. de Amengual y Muntaner.